

令和6年9月24日 岐宿小学校だより第11号



えがお

五島市立岐宿小学校 校長 増田 祥子

○思いやりのある子
○楽しく学ぶ子
○たかましい子
笑顔あふれる、心身ともに
たかましい子供を育てます!

5年算数科研究授業

今年度、市教育委員会研究指定を受け、算数科と特別支援教育の研究を進めています。研究主題は「互いを認め、楽しく学び合う岐宿っ子の育成」とし、副主題を「ユニバーサルデザインの視点を取り入れた算数科授業改善と児童理解を通して」としています。特に、算数科授業は、「岐宿小スタイル」として、45分間の授業を10の流れで行います。10の流れとは、①復習→②問題提示→③めあて→④見通し→⑤自力解決→⑥対話的活動→⑦適用問題→⑧まとめ→⑨練習問題→⑩振り返りです。教師がしゃべり過ぎたり、焦点化が不十分だったりすると最後までたどり着くことができません。先生方は、日々、わかる授業を目指して取り組んでいます。

6月の1年生を皮切りに、2学期にその他の学年が算数科研究授業を実施することとしています。今回は、9月20日に5年生の算数科の研究授業を行いました。本校職員はもちろん、五島市教育委員会指導主事、中学校職員にも参観していただきました。テンポの良い授業で、特に⑥対話活動では離席し、互いに説明したり、教えてもらったり、確かめたり真剣に学ぶ姿がありました。⑨練習問題は「本時の卒業試験」と位置づけ、正解を導き出していました。写真は授業の様子です。



中学校の授業を6年生が参観



9月19日、6年生が中学3年生の数学科授業を教室後ろにて参観しました。6年生は、「授業開始前に予習をしていた」「難しい」「厳しい」等の感想を持ったようです。中学入学後に小学校とのギャップに悩む「中1ギャップ」の解消につなげるために、今後も様々な小中連携を進めていきます。

地域の皆様に感謝!!

今月も地域の皆様に支えていただきました。心から感謝を申し上げます。



<救命救急講習>

9月2日、市消防署岐宿出張所職員を講師に迎え、AEDの取扱いについて講習を行いました。心臓マッサージの方法、傷病者を発見した場合の対応方法を学んだ後、全職員が練習をしました。通報を受けて岐宿小学校に救急車が到着するまで約5分間。学んだことを生かします。

<五島弁かるたで遊ぼう!>

今回は、1・2・3年生の希望者21名、お手伝いの6年生1名、見守りの坂井さんが参加してくれました。読み手の「読みますよ。」の合図で、手を頭に置いて、耳を澄まして聞き、絵札を探します。同時の場合はじゃんけんで決着をつけます。五十音順並べ替えの片付けも随分早くなりました。



<ミルキー2による読み聞かせ>

9月24日、ミルキー2による読み聞かせをしていただきました。1・2年は坂井さんと西平さんが、3・4年は菊谷さんと泉井さんが、5・6年は大窄さんと福島さんが担当してくださいました。その中で、思いやりのある子供の姿、聞く態度を褒めていただきました。感謝!!



ふるさと教育の取組「岐宿大好き!フォトコンテスト」を予定

岐宿小学校では、夏休み期間中に、「岐宿大好き!フォトコンテスト」の宿題を出しました。令和4年度は岐宿町の大好きな風景を、令和5年度は岐宿町のお世話になっている人を、そして令和6年度は岐宿町の大好きな人・もの・こと・風景など(岐宿町の大好きなものなら何でもOK)をタブレットで撮影しています。今年度は、約40点弱の作品が出品されました。

そこで、提出された作品の撮影場所をもとに「岐宿」「川原」「楠原」「山内」の4地区に分けて、各地区から1作品を選ぶコンテストをしようと考えています。11月に校内に展示し投票ができるようにします。選ばれた4枚の作品を入れた令和7年度のカレンダーを作成しようと考えています。掲示場所や投票期間などの詳細は10月の学校だよりで御紹介します。投票への皆様の御協力をよろしく願います。ぜひ、お楽しみになしてください。